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! ! ! !今天的审判日，四
大国脚同时出庭，申思
无疑是最受关注的一
个。退役后，他创办幸
运星足球学校，足球从
少年抓起，申思是个实
践者，他也成了一位真
正意义上的老师。
师者，为人师表。

今天站在法庭上的申
思，不像少年时，是大
家学习的榜样。但，他
的老师们，依然有话对
他说。

康信德!时任申思

母校平凉第四小学足

球教练"

我带了 申 思 !

年! !年里"他没犯过

一次错误! 这不是我

在夸张!

如果申思在路上

捡到 "# 万元钱"他肯

定是去找失主的那种

人! 现在" 他被捕受

审"我不敢相信!

如果我这时见到他" 只有对

着他掉眼泪! 我不是说 #模范少

年$就不会犯错"但中国足球的大

环境因素"也要考虑%

吴武 !时任杨浦区少体校足

球教练"

申思做了不该做的事" 今后

希望他能痛改前非" 再找回他应

有的人生轨迹!

申思的脚法和意识" 在国内

球员中"都是首屈一指的!以后希

望他能把这些足球方面的技艺"

传授给小球员!

邱雄炳 !时任上海市少体校

足球教练"

听说申思取保候审的阶段"

回到上海后" 马上就去了梧州看

他的弟子们冬训!这说明什么&说

明他的事业心"对足球放不下"不

然他去干什么%

错了"要认错% 然后再抬起

头来做人% 作为他的教练"我不

会对他另眼相待% 如果你在沈阳

见到申思"帮我带个信"希望他

重新再来%

王后军!时任上海队主教练"

孩子"振作起来吧%正确地对

待这件事"接受教训"别从此自暴

自弃%

我知道申思的幸运星俱乐

部搞得挺不错"培养了不少小球

员"这是一条正确的道路% 如果

真的被判刑了"出来后"希望你

还能继续搞青少年足球"不然太

可惜了%

记者 钟喆

'本报沈阳今日电(

! ! ! !出乎众人意料，谢亚龙在昨天的庭审现场
当庭翻供，并称此前遭到刑讯逼供，这会给宣
判带来怎样的影响？昨天，记者连线一位一直

关注此案的上海律师，他表示，出现这种变数
后，谢亚龙的结案时间将被延长，甚至三个月
后再开庭都有可能。
按照最高检察院要求，审讯犯罪嫌疑人应

全程记录或录影。如果被告人在法庭上自称遭
到刑讯逼供，侦查机关应将这些录影和审讯记
录拿出来接受法庭调查。律师表示，谢亚龙也
可自行提供线索。“比如说谁打了你，什么时候
打了你？包括他也提到了，自己的家属遭到一
些威胁，那家属也能作证。”
该律师认为，谢亚龙的话并不一定完全不

可信。“办案人员都是有压力的，必须限期破掉。
像这个案子拖了这么长时间，又受到这么大关
注，压力很大，不排除采用非正常手段的可能。”
既然如此，谢亚龙案会走向何方？“检察

院、法院都有权重新组织核实，很有可能退回
补充侦查。”他表示，“这个过程时间不会很短。
所以，下次谢亚龙的案子如果再开庭的话，最
短也要一两个月后，甚至可能长达三个月。”

本报记者 关尹

! ! ! !! 庭审时间 !"个半小时，从昨天上
午 # 时到晚上 # 时 $% 分。这主要是因为
谢亚龙当庭翻案，表示自己遭遇非法刑讯
逼供。

! 涉案金额 !&"万余元。谢亚龙否认
大部分指控。谢亚龙的妹妹谢亚梅称“是专
案组要把此案做成 !'%万元("%%万元的案
子，而现在还有 !%%多万元没落实。”

! 名著传信 去年律师金晓光接手该
案，&月 ""日第一次见到当事人。让金律师
奇怪的是，谢亚龙见面时问他是否看过《红
楼梦》，得到否定的答案后，谢亚龙就请他回
去看《红楼梦》开篇第一回。金晓光回去一
查，第一回的两个主要人物分别是贾雨村和
甄士隐，谢亚龙在用红楼梦人物比喻自己在
受审时的遭遇。

! 非法刑讯 谢亚梅声称，专案组曾把
电棍放在谢亚龙腋下，“弄得他心律不齐，还
把电棍塞到他嘴里。”她还说办案人员第一

次在火车上就打骂谢亚龙，“扇他耳光，还逼
着他套上头套，在座位底下挨了一晚。”

! 扣押亲属 谢亚龙的妻子患有重病。
谢亚梅说，办案人员曾扣住她嫂子。“我哥哥
说，‘不关我爱人的事，你们把她放了，她是
尿毒症晚期，随时都有生命危险’。但办案人
员告诉他，等你承认后，就放她回家。”

! 公开案情 谢亚梅昨天说，此次庭审
谢亚龙的法庭很小，只有两排旁听席，大约
能坐 "%人。“我们希望案情公开，让更多人
了解审理过程。”

! 翻供后果 上海著名律师方正宇解
读说，谢亚龙翻供行为在法律意义上可能会
起到一个南辕北辙的效果，“之前还以为他
有自首情节，可以获得一定的减刑。但现在
翻供的行为客观上是推翻了以前自己的供
词，就已经不存在‘认罪态度较好’等可以获
得减刑的因素了。”

本报记者 钟喆 李元春

! ! ! !昨天辽宁丹东庭审谢亚龙之后，作为中
国足球前掌门人、也是本次反腐风暴中的重
要官员南勇，也于今天在铁岭出庭受审。据
了解，南勇涉案罪名是“受贿罪”，并不涉及
渎职等罪名。

"%!%年$月，南勇因操纵足球比赛涉嫌
收受贿赂犯罪，经检察机关批准，被依法逮
捕，距今已经过去"'个月。据悉，南勇在任时
涉嫌操纵沈阳海狮客场与延边敖东队的比
赛，并从中受贿。此次受贿金额为"%万元。

杨一民的律师王树静曾透露，南勇的
涉案金额在$%%万元人民币左右，所以他的
刑期应该在!'年到无期之间。不过也有消

息称，南勇涉案金额要小于此前张建强的
"&$万元人民币（刑期!"年），超过杨一民的
!"'万余元（刑期!%年零)个月）。此外，南勇
案件进入庭审后，案情或许还将牵涉出更
多之前未曝光的足坛人士，据悉不仅包括
俱乐部高层管理人员，甚至还将有新的前
国字号主帅。
有相关法律人士表示，南勇在法院量刑

时能否被减刑，主要看他在案件侦查阶段是
否有立功表现：“在受贿案件中，如果有自首
或者坦白等可以从轻判罚的情节，那将考虑
减少其总刑期的!%*到"%*。”据知情人透
露，南勇确有立功表现。”本报记者 李元春

! ! ! !今天沈阳风雨交加，人行道旁，
到处是被风掀翻雨伞的市民。备受
关注的申思、祁宏等 +名前国脚涉
假球案在风雨中，开庭受审。

与一天前在丹东审理谢亚龙
时，上百名记者到场的热闹景象完
全不同。今天上午，沈阳市中级人民
法院外只来了 !%多位记者。
因为昨天谢亚龙案出现当庭翻

供的情况，审理一直持续到深夜，所
以部分打算到沈阳采访的记者，昨
晚没能搭上从丹东赶往沈阳的火
车。而另一部分媒体，则需要去铁岭
采访“大鱼”南勇一案。所以造成了
今天上午沈阳市中级人民法院前冷
清的场面。
高大的办公楼，宽敞的大院，相

比丹东市中级人民法院，沈阳市中
级人民法院要气派不少。今天，法院
大门口的进出车辆受到严格限制，
就连沈阳市委相关职能部门的车
子，没有指定车证，依然被拒之门
外。上午 ,时许，因为车辆受限不得
入内，一度造成大门口交通一刻钟
左右的拥堵。

,时 "%分许，一辆拉着警笛的
警车开道，向沈阳市中级人民法院
驶来。“（囚车）快来了。”保安只好把
拥堵的车辆全部放行，保证囚车顺
利通行。
因为此前丹东和铁岭的案件审

理时，在走进法庭前，至少可以透过
车窗见到涉案人员。所以十来家媒
体的记者今天起个大早，想亲眼目
睹整个过程。但押运他们的三辆囚
车采用了“全封闭”的方式，外人无
法看到涉案人员。囚车在驶入法院
大院后，转到办公楼的后门，没有记
者见到 +名前国脚进入法庭前的情
景。 记者 钟喆

'本报沈阳今日电(

谢亚龙庭审案点滴 #律师解读$
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申思等人上午在风雨中出庭受审

三辆囚车全封闭
四前国脚没见着

南勇今日铁岭受审 !
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! ! ! !“申思祁宏庭审的事今天你关
注了吗？”“啊？直播啊？”电话那头，
王国林还是那么快人快语。

王国林是末代甲-时上海中远
俱乐部的老总。这么多年了，说起那
场比赛，王国林还是有点激动：“真
的，依我们当时的实力，最后对天津
那场球还是有把握的。输了球，我们
心里那个难过啊，眼泪往肚子里咽。”

王国林透露，当时最后一场比
赛前，各种风声很多。包括让不让
小李明上，我们犹豫了好久。“最后
是我与他谈的话，他信誓旦旦，肋
排骨拍断脱，说一定好好踢。我们
当时判断，再怎么说，这也是一个

冠军，他应该不敢乱来。而且，他的
确有实力。谁知道，最后还是这个
样子……”
后来，中远俱乐部从各方得来的

消息，慢慢知道了真相。“知道我们是
被出卖后，心里那个气啊，挖塞啊。”
“你们想想看，我们从甲.冠军

打上来，甲-再拿一个冠军，人生会
是多少精彩啊？而且，我们整支球队

的命运就会发生改变的，包括我自
己。”中远队后来远走他乡，再后来，
整体转卖，中远集团永远退出中国
足坛。"%%&年，王国林回到上海开
了一家物流公司，虽然也叫“王
总”，但味道不一样了。“前几年，一
个以前中远队的球员/吃饭时，由
衷地对我说：‘王总，以前圈子里听
到谁谁谁在搞一些小动作，我们还

挺嫉妒的，还怪俱乐部怎么这么不
赶潮流。现在想想，平平安安过日
子，太重要了。’是呀，你说什么最
重要，是自由啊！”
不过最后，王国林还是想对这

四名前国脚说：“他们毕竟还年轻，
希望他们能记住这个深刻的教训，
将来还有机会……”

本报记者 高兴

一场球改变了所有人命运
———今天上午电话采访前中远老总王国林


